

Der Oberbürgermeister

Dezernat, Dienststelle VII/48

Vorlagen-Nummer **2248/2012**

Freigabedatum 13.06.2012

zur Behandlung in öffentlicher Sitzung

Beschlussvorlage

Betreff

Annahme der Schenkung einer Bronzeplakette zur Erinnerung an den Besuch von Charles de Gaulle 05.September 1962

Beschlussorgan

Rat

Gremium	Datum
Ausschuss Kunst und Kultur	19.06.2012
Rat	28.06.2012

Beschluss:

Der Rat nimmt die Schenkung einer Bronzeplakette zur Erinnerung an den Besuch des französischen Staatspräsidenten Charles de Gaulle am 05.September 1962 durch Herrn Konrad Adenauer an die Stadt Köln mit Dank an.

Haushaltsmäßige Auswirkungen

.. .

\boxtimes	Nein					
	Ja, investiv	Investitionsauszahlunger	1		€	
		Zuwendungen/Zuschüsse	e 🗌 Nein	☐ Ja		%
	Ja, ergebniswirksam	Aufwendungen für die Maßnahme			€	
		Zuwendungen/Zuschüsse	e 🗌 Nein	□ Ja		%
Jährliche Folgeaufwendungen (ergebniswirksam): ab Haushaltsjahr:						
a)	Personalaufwendungen				€	
b)	Sachaufwendungen etc.				€	
c)	bilanzielle Abschreibunger	1	-	€		
Jährliche Folgeerträge (ergebniswirksam): ab Haushaltsjahr:						
a)	Erträge				€	
b)	Erträge aus der Auflösung	Sonderposten			€	
Einsparungen: ab Haushaltsjahr:						
a)	Personalaufwendungen				€	
b)	Sachaufwendungen etc.				€	
Ве	ginn, Dauer					

Begründung

Im Rahmen seiner Deutschlandreise sprach der französische Staatspräsident Charles de Gaulle am 5. September 1962 im Beisein von Bundeskanzler Konrad Adenauer vor dem Historischen Rathaus zur Kölner Bevölkerung.

Zur Erinnerung an diesen Besuch schlägt sein Enkel, Herr Konrad Adenauer, die Anbringung einer Bronzeplakette vor.

Dies soll spätestens am 5. September 2012, also genau 50 Jahre nach diesem Ereignis, erfolgen.

Folgender Text ist vorgesehen:

Am 5. September 1962 sprach der französische Staatspräsident General Charles de Gaulle (1890-1970) auf seiner Deutschlandreise vor dem Rathaus zur Kölner Bevölkerung, im Beisein des deutschen Bundeskanzlers und früheren Kölner Oberbürgermeisters Konrad Adenauer (1876-1967). Am 25. April 1967 wohnte Charles de Gaulle im Kölner Dom den Exequien für Konrad Adenauer bei und nahm an einem Empfang der Stadt Köln aus diesem Anlass im Kölner Gürzenich teil.

Als Vorbild für die Gestaltung der Plakette wird die Gedenktafel gewählt, die zur Erinnerung an den Besuch Präsident Kennedys – am 23. Juni 1963 – am Spanischen Bau des Rathauses angebracht wurde.

Es soll eine Bronzetafel mit vergleichbarem Format (68cm x 44 cm x 2 cm) angefertigt werden. Diese könnte dann – als Pendant zu der älteren Gedenktafel – ebenfalls am Spanischen Bau, z.B. auf der Freifläche rechts neben dem Eingang zur Portalsgasse, angebracht werden.

Die Gestaltung der Buchstaben bzw. des Schriftbildes wird voraussichtlich in Anlehnung an die "Gipfel-Plakette" am Gürzenich erfolgen. Dort sind die Buchstaben kleinformatiger als bei der Kennedy-Gedenktafel, aber dennoch gut lesbar und daher auch für die vorgesehene größere Textmenge geeignet.

Die von der Gebäudewirtschaft der Stadt Köln ermittelten Kosten belaufen sich auf ca. 2.735,-- €.

Herr Adenauer ist bereit, die Kosten für die Plakette zu übernehmen.

Dem Wunsch von Herrn Adenauer wird entsprochen und die Schenkung angenommen.